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К ИТОГАМ
ОТЧЕТОВ И ВЫБОРОВ 

В ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ
В районе завершилась от* 

четно выборная кампания в пар
тийных группах, приближается 
она к концу в цеховых партий
ных организациях. Если гово
рить в целом о ее итогах, то 
можно с уверенностью конста
тировать: отчеты н выборы вы
звали у коммунистов новый 
прилив сил.

На собраниях шел деловой, 
обстоятельный разговор о том, 
что достигнуто, но, главным 
образом, о резервах н недостат
ках. Обсуждая свои текущие 
~°ла и планы, связанные с вы- 
Щ лнением решений XXVII 
съезда КПСС, коммунисты чет
ко определяют свои задачи, в 
серьезной, принципиальной об
становке решают ключевые 
проблемы ускорения экономи
ческого и социального разви
тия, совершенствования поли
тической н организаторской ра
боты, мобилизации трудовых 
коллективов на успешное вы
полнение народнохозяйствен
ных планов и социалистических 
обязательств.

Особенно пристально на со
браниях анализировались во
просы перестройки работы пар
тийных организаций на нынеш
нем переломном этапе. Там, 
где за это взялись дружно и 
целеустремленно, где проявля
ют чувство нового н творчес
кий подход, налицо хорошие 
результаты.

При высокой активности 
коммунистов, в обстановке кри
тики и самокритики, с чувст
вом ответственности каждого 
за общее дело прошли отчет
но-выборные собрания в парт
группах совхоза «Тотемский», 
колхозов «Сигнал», «Красное 
знамя», сплавного участка, на 
мебельной фабрике Сухонского 
леспромхоза и в ряде других 
партийных организаций района.

Отрадно, что при обсуждении 
члены партгрупп, цеховых ор
ганизаций строго, без всяких 
исключений, подходят к вопро
сам партийной требовательнос
ти, высказывают замечания, 
вносят деловые, конкретные 
предложения об улучшении де
ятельности своих парторганиза
ций.

Но следует признать, что по
ка еще далеко не везде отчет
но-выборные собрания по-насто
ящему служат мобилизации 
коллективов на изыскание и ис
пользование внутренних резер
вов. Нередко в отчете парт

групорга, в последующих вы
ступлениях или совсем не гово
рится, или говорится вскользь 
об имеющихся упущениях, не
доработках, без конкретных 
имен. Понятно, нужна твер
дость и решительность, чтобы 
прямо, в глаза, высказать прав
ду своему товарищу по работе, 
своему руководителю. Но ее 
обязательно надо высказывать.

Лишь в этом случае, когда 
коммунисты от души, откровен
но высказывают наболевшее н 
видят реальные пути исправ
ления положения, когда собра
ние проходит не по заранее 
разработанному сценарию со 
списком «штатных» ораторов, 
когда не уходят от обсуждения 
острых вопросов, собрание не 
будет скучным, поверхностным, 
без критического анализа, как 
это произошло, например, на 
льнозаводе н в РПУ бытового 
обслуживания.

Отчеты и выборы наглядно 
показали, какой настрой царит: 
где выжидают, а где дело сдви
нулось с мертвой точки. Соот
ветствует ли уровень производ
ства, качество работы все воз
растающим требованиям вре
мени? Как обстоит дело с дис
циплиной труда? Являются ли 
коммунисты правофланговыми 
социалистического соревнова
ния, людьми, пользующимися 
непререкаемым авторитетом в 
коллективе?

Ответы на эти и другие во
просы звучат по-разному. И 
свидетельствуют они о том, 
каков уровень ответственности 
первичной партячейки к своим 
первоочередным задачам. Ведь 
возможности для улучшения де
ла есть всюду, надо только нмн 
умело распорядиться.

Отчетно-выборные собрания 
послужили серьезным экзаме
ном для партгрупп н цеховых 
парторганизаций. Чтобы успеш
но его выдержать, потребова
лась настойчивая работа, мо
билизация всех сил коммунис
тов. Сейчас самое главное — 
претворить в жизнь все полез
ные предложения членов пар
тии, учесть их критические за
мечания. Нельзя допустить, 
чтобы они остались лишь на 
бумаге. За словом должно по
следовать конкретное дело. 
Только в этом случае можно 
твердо сказать, что отчеты н 
выборы послужили продвиже
нию вперед.

Острый сигнал
Немалый вклад в решение 

Продовольственной программы 
могут внести жители сел и де
ревень. лесных поселков. В 
большинстве личных подсобных 
хозяйств нашего Нижнепеченг- 
ского сельсовета содержится 
домашний скот — коровы, те
лята, овцы, поросята.

Используя благоприятные 
возможности содержания скота 
летом, зеленый корм лугов и 
лесных полянок, сельские жи
тели вырастили немало молод
няка. Они хотели бы использо
вать его не только для личных 
нужд, но и помочь стране вы
полнять Продовольственную 
программу, получить дополни
тельный доход в семейный бюд
жет. Но на этом достойном 
всяческого поощрения пути 
встречается немало препятствий 
и сложностей.

Отдаленность от районного 
центра, бездорожье, отсутствие 
в нужный момент транспорта и 
так уже отпугнули не одно 
личное хозяйство, отучили лю-

КТО ПОМОЖЕТ 
СДАТЧИКУ?

дей заниматься выращиванием 
скота. Поголовье его сокраща
ется год от года.

В «Ленинском знамени» по
явилось объявление о том, что 
30 сентября совхоз «Север» 
будет принимать от населения 
скот. Желающих сдать его в 
нашем сельсовете набралось 
немало. Как ни трудно было, 
но Михайловский лесопункт 
выделил для доставки скота 
катер с баржой. Но радость 
была преждевременной: не ус
пела наступить назначенная да
та. как пришло сообщение, что 
приема не будет. Н. надо ска
зать. это не первый случай. В 
совхозе всегда найдут «объек
тивные» причины для того, что
бы отказаться от приемки ско
та.

Ежедневно в сельнсполком 
идут люди с вопросом: «Когда 
и куда можно сдать скот?». 
Скоро встанет Сухона и на не
сколько месяцев мы окажемся 
отрезанными от райцентра и 
от совхоза «Север».

Неужели откормочный сов
хоз и РАПО не могут решить 
вопрос приема скота у населе
ния хотя бы в таких отдален
ных сельсоветах, как наш?

С. ЛОЖКИН, 
председатель исполкома 
Ннжнепеченгского сель
ского Совета.

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р АНЕ
ПОДДЕРЖАЛИ ПОЧИН

Тула. На полтора месяца 
опережает график коллектив 
шахты «Горняк» в подмосков
ном угольном бассейне. На его 
счету — свыше 50 тысяч тонн 
топлива, добытого дополнитель
но к плану. Поддержав почин 
передовых шахтеров страны, 
коллектив «Горняка» решил вы
полнить к 70-летпю Великого 
Октября двухлетнее задание.

ПЛАВКА С ПОПРАВКОЙ 
Енакнево (Донецкая облает 

Снизить расход чугуна на 
килограммов при выплат 
каждой тонны стали сумели 
год конверторщики Енаки 
кого металлургического за 

Успех достигнут за с*

освоения прогрессивных техно
логий, объединения усилий про
изводственников и ученых. 
Здесь впервые применили не
традиционный для конверторно
го производства вид топлива — 
антрацит. Такая плавка с по
правкой заинтересовала не 
только специалистов Украины, 
но и металлургов многих за
водов РСФСР.

РАССЧИТЫВАЛИ 
НЕ НА ПЕСКЕ

Варена (Литовская ССР). Са
мыми урожайными в Литве ока
зались* в атом году песчаные и 
супесчаные почвы колхоза «Ма- 
туйзос». что признано на рее- 
публиканском конкурсе эффек
тивное»! использования удобре

ний. В расчете на каждый ки
лограмм внесенных туков по
лучено по десять килограммов 
зерна — почти вдвое больше, 
чем в среднем по республике. 
По предложению районной аг
рохимической службы близ 
ферм построены хранилища 
компостов. Круглогодичное вне
сение органики в соответствии 
с дифференцированными кар
тограммами на каждое поле 
и под каждую культуру способ
ствовало повышению плодоро
дия почв. Нынче здесь на круг 
получено с гектара по 37 цент
неров зерна и по 2*10 центне
ров картофеля. При этом себе
стоимость продукции значитель
но снизилась.

(По сообщениям корреспон
дентов ТАСС),

Нет, пожалуй, в нашем районе трудового коллектива, се
мьи, где бы не обсуждали итогов советско-американской 
встречи в верхах, которая прошла на днях в Рейкьявике. 
Тотьмичи, как и все советские люди, прогрессивная обще
ственность планеты, горячо поддерживают конструктивную 
позицию на переговорах Генерального секретаря ЦК КПСС 
М. С. Горбачева, разумные инициативы советской делегации 
по ядерному разоружению.

НУЖЕН ТОЛЬКО МНР
С большим интересом про

слушали труженики нашего 
колхоза выступление Генераль
ного секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева по Советскому теле
видению о встрече в Рейкьяви
ке с Президентом США Р. 
Рейганом. Дав глубокий ана
лиз современному международ
ному положению, он подробно 
рассказал о тех конкретных 
предложениях, с которыми на
ша делегация прибыла в Ис
ландию. Принятие нх укрепи
ло бы дело мира во всем мн- 
ре. позволило бы людям пла
неты жить и трудиться под 
мирным небом.

Взять, к примеру, наш кол
хоз «Велнкодворье» — пере
довое хозяйство в Тотемском 
районе. Мы честно трудимся. 
Все государственные планы 
одиннадцатой пятилетки выпол
нили досрочно, собрав с каждо
го гектара по 19 центнеров зер
на н получив от каждой коро
вы по 3148 килограммов моло

ка. В первом году двенадца
той пятилетки наши колхозники 
вовремя убрали весь урожай, 
получив с каждого гектара поч
ти на пять центнеров больше 
прошлогоднего. Хозяйство пол
ностью рассчиталось с госу
дарством по продаже зерна, в 
достатке обеспечило себя се
менами, часть зерна выделило 
на фураж. За 9 месяцев полу
чено от каждой коровы по 2213 
килограммов молока. Сейчас 
мы перевели скот в стойла, на
чали ремонт сельскохозяйствен
ной техники.

Строим новые производствен
ные помещения и жилые дома, 
культурно-бытовые объекты, 
приобретаем новую технику. 
Словом, делаем все, чтобы кол
хозникам жилось хорошо, рабо
талось успешно. Нам нужоя 
только мир.

Н. СЛОБОДИНА, 
секретарь парторганизации 
колхоза «Велнкодворье».

З&РЛВЫН смысл ИОВЕДНТ
Внимательно, с большими 

надеждами на успех, следили 
мы за ходом встречи руководи
телей двух великих держав в 
Рейкьявике, изо всех сил же
лая, чтобы мирные предложе
ния Генерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбачева бы
ли приняты Президентом США 
Р. Рейганом. Это нужно и на
шему. и американскому наро
дам. всей планете.

С одной стороны, итоги встре
чи разочаровали — ждали от 
нее большего. А с другой, 
встреча показала принципиаль
ность и последовательность ли

нии нашей партии и государст
ва. После пресс-конференции 
М. С. Горбачева в Рейкьявике 
и его выступления после приез
да в Москву по Советскому те
левидению уверенность в том. 
что здравый смысл все равно 
победит, еще более укрепились. 
Надеемся, что сама жизнь за
ставит администрацию США 
прислушаться к мирным иници
ативам Советского Союза.

Л. ЧЕРНЯНИНА, 
оператор машинного дое
ния колхоза «Красное зна
мя», ветеран труда.

Тотемский райком профсоюза работников агропромышлен
ного комплекса извещает делегатов и приглашенных, что от
четно-выборная профсоюзная конференция состоится 1 ноября 
1986 года с 11 часов дня в районном Доме культуры.

Сведения о ходе полевых работ 
на 17 октября

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — убра
но зерновых, третья — осталось (в гектарах), четвертая — на
молочено зерна (в центнерах), пятая — средняя урожайность 
(в центнерах с гектара).

«Красное знамя» 650 6378 10,4
Имени Ленина 950 — 22354 26,2
«Память Ленина» 278 — 4132 15,1
«Мосеево» 940 20 15864 20.3
«Заветы Ильича» 610 — 12964 21.2
«Большевик» 610 — 14100 23,1
«Родина» 750 56 9890 14,4
«1-е Мая» 365 — 4410 12.9
«Сигнал» 650 20 14800 22,8
«Никольский» 1011 35 12419 14,7
«Велнкодворье» 600 .— 14417 23,9
«Путь к коммунизму» 785 85 7942 10,8
« Погореловскнй » 1266 32 14420 14,0
«Север» 497 —- 9355 19,1
«Тотемский» 1010 — 41692 44.»

По район/ Н>Э73 348 305137 з м



2 D № 126 (8059)

Советы и жизнь____________ _

ПО НАКАЗАМ
И З Б И Р А Т Е Л Е Й

Местные Советы народных 
депутатов девятнадцатого созы
ва работают уже полтора го
да. Осуществляя свои полномо
чия, они направляют усилия и 
на выполнение наказов изби
рателей, данных кандидатам в 
депутаты во время избиратель
ной кампании 1985 года.

В социалистическом общест
ве наказы избирателе]'! пред
ставляют собой одну из форм 
осуществления демократии, вы
ражают волю и интересы насе
ления. Давая наказы своим де
путатам, полномочным пред
ставителям в Советах, трудя
щиеся непосредственно участ
вуют в управлении делами го
сударства и общества. Наказы 
являются эффективным средст
вом укрепления связи местных 
органов с народными массами.

В ходе последней предвы
борной кампании в 1985 году 
избиратели города дали канди
датам в депутаты 23 наказа. 
Как же они выполняются? Ре
шением второй сессии . город
ского Совета народных депута
тов девятнадцатого созыва от 
26 июня 1985 года утвержде
ны мероприятия по их выпол
нению.

Исполнено 16 наказов. Че
тыре — даны по благоустрой
ству города. Это касается са
нитарного порядка возле жилых 
домов и производственных по
мещений. контроля за состоя
нием водоразборных колонок, 
своевременной очистки мусор» 
ных ящиков возле коммуналь
ных домов. Каждый из этих 
наказов находится под контро
лем исполкома горсовета.

Депутату А. В. Трухину, на
пример, было дано два наказа. 
Первый — решить вопрос по 
устранению причин плохого ото
пления домов по улице Воро
шилова. И второй — обо
рудовать детскую площадку со 
стороны парка и дома ГШК- 
1367 по тому же адресу. Надо 
отметить, что оба наказа выпол
нены своевременно. Депутатов 
Н. М. Романовского и А. А. 
Кирилловского избиратели про
сили закончить ремонт моста 
по улице Клочихина. Наказ 
также выполнен своевременно. 
Но не всегда это зависит от 
активности депутата. Так депу
тату А. Н. Воропановой дан 
наказ об асфальтировании спус
ка к реке по улице Красной. 
Средства у речного порта есть, 
но дело стало — нет асфальта.

В адрес исполкома городско
го Совета поступило два нака
за от избирателей о том, что 
не везде избраны и работают 
квартальные комитеты. Дейст
вительно, у нас всего лишь в 
половине кварталов города есть 
председатели квартальных ко
митетов. к которым мы можем 
обратиться за помощью и под
держкой. И конечно, очень 
трудно навести санитарный по
рядок в городе без их дейст
венной помощи. Тут необходи
ма помощь самих депутатов. 
Нужно побеседовать с избира
телями, провести собрания по 
выборам председателей квар

тальных комитетов. В ходе этой 
работы депутаты ближе позна
комятся со своими избирателя
ми. смогут узнать об их нуж
дах, выслушать предложения, 
чтобы потом приступить к вы
полнению того или иного нака
за.

Есть и такой наказ — пере
именование улиц города в ули
цы имени Н. Рубцова и Гулы- 
нина, но он пока не решен. По 
наказам избирателей в городе 
построен пешеходный переход 
у деткомбината «Сказка», пе
ренесены столбы линии элек
тропередач на улице Первомай
ская набережная с * проезжей 
части дороги. На благоустрой
ство израсходовано 150 рублей.

Избиратели депутатам дают 
самые различные наказы. Есть 
и такой: обращать внимание 
ГАИ на беспорядочную езду 
мотоциклов, мопедов, личных 
машин на повышенных скорос
тях. Надо сказать, что на вы
полнение этого - наказа > следует 
обратить самое серьезное вни
мание. Чаще контролировать и 
велосипедистов - школьников, 
поскольку несчастные случаи 
еще имеют место.

Как видим, несмотря на по
ложительные моменты, работа 
п о , выполнению наказов изби
рателей еще не в полной мере 
отвечает требованиям XXVII 
съезда КПСС и положения об 
организации работы с . наказа
ми избирателей. Не всегда обес
печивается выполнение наказов 
в полном объеме. Особенно это 
касается вопросов благоустрой
ства и санитарного состояния 
города.

Осуществлять контроль за 
выполнением наказов помогают 
встречи депутатов с избирате
лями и отчеты перед ними. На 
таких встречах ведется разговор 
о неполадках, высказываются 
конкретные предложения по их 
устранению. Долг каждого де
путата чутко и внимательно 
относиться к тревожным сигна
лам граждан, незамедлительно 
реагировать на критику. Из 50 
депутатов городского Совета 
перед избирателями отчиталось 
только 29 депутатов, от осталь
ных отчетов не поступило.

Законодательство требует, 
чтобы работа по выполнению 
наказов строилась на основе 
широкой гласности, а значит 
она требует огромных усилий 
от всех, кто причастен к этому 
делу. Главная, задача дпута- 
тов — чтобы каждое л руче- 
ние, наказ избирателей были 
выполнены качественно и в 
срок.

Претворяя в жизнь гниения 
XXVII съезда КПСС, с петские 
работники, депутаты должны 
повседневно и настойчиво учить
ся работать по-новому, не до
пускать самоуспокоенности. Са
ма жизнь настойчиво побуждает 
каждого депутата к активным 
практическим действиям. К это
му обязывает нас доверие из
бирателей.

Г. ПАПЫЛЕВА,
секретарь исполкома го
родского Совета народных
депутатов.

Продукция 
из оливок

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР. 
К уборке обильного урожая 
оливок приступили садоводы 
Зыхского маслинового совхоза. 
С каждого гектара здесь сни
мают по тридцать центнеров 
оливок. На Бакинском консерв
ном заводе, куда •* поступают 
плоды, из них готовят! различ
ную продукцию. Это н масли
ны черного посола, и начинен
ные различными овощами, и 
оливковое масло.

НА СНИМКЕ: работница Ба
кинского консервного завода 
И. Бахшалнева демонстрирует 
образцы продукции, приготов
ленной из оливок.

Фото ТАСС.
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Отчеты и выборы в профсоюзах

П ЕРЕД .началом профсоюз
ной конференции в сов

хозе «Тотемский» участники ее, 
словно сговорившись, решили: 
поменьше разговоров о дости
жениях хозяйства, побольше о 
том, что не успели, не смогли 
сделать.

Действительно, об успехах 
совхоза в производственной де
ятельности наслышаны все. И 
они, на самом деле, впечатля
ют: какой экономический пока
затель ни возьми, в «Тотем- 
ском» он — выше среднерай
онного. Но с передовиков и 
спрос особой, на них равняют
ся, за ними примечают любой 
промах, недостаток. А резер
вов. как- выяснилось на конфе
ренции. у совхоза немало.

Взять животноводство. На 
первый год двенадцатой пяти
летки ■ приняли социалистичес
кое обязательство — обеспе
чить средний надой молока от 
коровы не менее 4200 кило
граммов. Результат девяти ме
сяцев — 3302 килограмма. 
Чтобы достичь намеченного, на
до ежедневно получать от коро
вы 9,2 килограмма молока. Но 
надои падают как по сравнению 
с предыдущей пятидневкой, так 
и с прошлогодним уровнем, при

непромолот, выброс зерна с по
ловой и соломой.

Тут же были затронуты во
просы работы автотранспортно
го парка. Коэффициент его ис
пользования составил 47,1 про
цента при плановом показателе 
60 процентов. Запущен учет по 
затратам на ремонте техники. 
Не все механизаторы с пони
манием отнеслись к необходи
мости экономного использова
ния горюче-смазочных матери
алов. Наряду с передовиками 
сельскохозяйственного произ
водства, которые уже в эти 
дни трудятся в счет будущего 
года, есть такие, что едва смо
гут справиться с намеченными 
рубежами. В этом деле отста
ющим крайне необходима по
мощь (словом и делом) со сто
роны администрации, профсо
юзного комитета, инженерной 
службы, лучших механизаторов 
хозяйства. Резервы, резервы, 
резервы...

— Наша профсоюзная орга
низация включает в себя четы
ре группы, создано шесть ко
миссий, — говорит председа
тель профкома совхоза О. К. 
Копосова. — Для профсоюзных 
активистов — необозримое по
ле деятельности. Увы, действо

ция уже существующих. J 
включился в разговор coBxd 
ный инженер-строитель Н. 1  
Мальцев. — Закончим стро} 
тельство еще одной фермы i 
200 голов, телятника, гарая 
зерносушилки и больше за] 
маться производственными « 
ектами нет необходимости.

Главное внимание удел 
соцкультбыту. В рабочкоме 
80 заявлении на жилье. Огл 
но работают в совхозе молод 
животноводы, механизаторы. I 
тественно, каждая семья мет 
ет об отдельной, благоуст. 
ной квартире. Но капитал;

I
1вложений в необходимой 

требности на жилищное стр 
ительство не выделяют. Но 
нашли выход — создадим а 
лищно - строительный kooi 
ратив.

П  ОСЛЕ этих слов Малы)
11 сделал паузу, словно 

ожидании реакции зала. • 
что это такое? Хватит ли 
нас сбережений на кооператш 
Когда это будет?» — раздала 
нетерпеливые возгласы.

— Итак, будет новый поо 
лок, — Николай Васильева 
явно довольный произведении 
эффектом, поднял руку, приз 
вая к тишине. — Индивидуал

РАЗГОВОР О РЕЗЕРВАХ
чем весьма заметно. Издержки 

г переходного периода...
— Все мы сообща решили 

л выполнить к 70-летию Великого 
Октября план двух лет пяти
летки по реализации молока и 
мяса. Ликвидировать отстава
ние, в продуктивности коров — 
главная задача на сегодня, — 
говорит директор совхоза Б. В.

. Жданов.
Немалый-резерв — в повы

шении качественных показате
лей продукции животноводства. 
Так, не все еще молоко сдают 
на переработку первым сортом, 
ниже прошлогоднего уровня его 
жирность и товарность, не прн- 

■ нято решительных мер для пол
ного предупреждения падежа 
скота.

Чтобы выправить положение 
в животноводстве, участники 
профсоюзной конференции пред
лагают, прежде всего, правиль
но сбалансировать кормовой ра
цион. особую заботу — ново
тельным коровам, тщательно 
раздаивать их. И, разумеется, 
успех будет зависеть от всего 
коллектива совхоза. Это призна
ли все выступающие.

14 ЕПЛОХО потрудились в
■ * стартовом . году пятилет

ки земледельцы хозяйства. Они 
обеспечили общественному ско
ту сытую зимовку, заготовив в 
достатке грубых и сочных кор
мов. Урожайность зерновых— 
45.2 центнера в среднем с од
ного из 920 гектаров при обя
зательстве 26 центнеров — на
глядно показывает высокую 
культуру земледелия в совхозе, 
возросшее мастерство тружени
ков полей, их упорство и стре
мление убрать весь выращен
ный урожай. Многие комбайне
ры и водители транспортных 
средств значительно перевыпол
нили принятые на сезон обя
зательства. Но хлеборобы с 
сожалением отмечают, что по
тери при уборке зерновых все 
еще велики, и чаще всего виной 
тому конструктивное несовер
шенство комбайнов «Нива», 
рассчитанных на урожайность 
не более 30 центнеров. Отсюда

вали они не в полную силу. 
Взять комиссию по культурно- 
массовой работе. Четыре кон
церта самодеятельных артистов, 
несколько выездов агитбрига
ды... И все. Оборудовали про
шедшей зимой лыжню, завели 
разговор о катке, но дело поч
ти не сдвинулось с места. На
до работать с людьми, надо 
приучать их разумно, с пользой 
проводить свой досуг. Да, дом 
культуры все еще недостроен. 
Но можно же собираться моло
дежи вот здесь, в этом простор
ном зале административного 
здания! Этот упрек — в адрес 
совхозной комсомолии.

Есть у нас жилищно-бытовая 
комиссия. Полномочия ее весь
ма обширны. Она же сводит 
свои функции разве что к кон
тролю за соблюдением очеред
ности на получение квартир, 
их замену.

1^0ГДА зашел разговор о 
жилье, в зале возникло 

заметное оживление. И не слу
чайно. Жилищная проблема в 
совхозе стоит довольно остро. 
За пятилетие новоселье спра
вили 40 семей. Для крупного, 
развивающегося хозяйства этого 
явно недостаточно. Хотя внеш
не все выглядит вполне при
лично — на центральной усадь
бе появилась целая улица на
рядных коттеджей.

— Домики глаз радуют, слов 
нет. — сказала Ольга Карпов
на. — но взгляните, какая не
приглядная картина вокруг них: 
мусор, разновеликие сарайки. 
перед фасадами в лучшем слу
чае картошка на грядках, а ча
ще заросли лопуха да крапи
вы. Побывали мы в Прибалти
ке. Там. как правило, перед 
сельским домом — обилие цве
тов. Надо самим жильцам на
водить порядок, благоустраи
вать близлежащую террито
рию...

— Совхоз за последние годы 
построил немало. Это и машин
но-тракторный двор, один из 
лучших, пожалуй, в области, 
мощное сушильно-складское хо
зяйство, современные молочные 
фермы и 'полная реконетрук-

ное жилье по типовым прое 
там строит совхоз. Вы може! 
помочь при внутренней отдел 
комнат, благоустройстве терр 
тории. Разрешаются приуа 
дебный участок, гараж, снотно 
помещение, сарай, летняя ку] 
ня. теплицы, баня... j

Н. В. Мальцев подробно рае 
сказал о порядке и условия 
выплаты денежных сумм э 
дом, о преимуществах жиль 
в нем. заверил, что в блнжай 
шее время будут прнниматьа 
заявления желающих вступит! 
в кооператив. Надо было ви
деть, какой неподдельной заик 
тересованностью светились гла
за людей!

И снова разговор на конфе
ренции вернулся к текущм 
делам и заботам. Меха ни зато! 
Л. II. Жданов высказал поже 
лание должным сбразом нала 
дить учет при выполнении ра 
бот. на ремонте техники, в про 
тнвном случае введение чеко 
вых книжек — не более ка> 
чистая формальность. Главны! 
инженер хозяйства Н. Н. Дитя 
тьев призвал механизаторов в 
порядке содержать отведенные 
места для машин в гаражах, 
строго соблюдать дисциплину 
труда. Бригадир по животно 
водству Т. А. Ботова посовето 
вала внимательнее относиться к 
членам комсомольско-молодеж
ного коллектива фермы Варни-, 
цы-2. передавать им опыт и 
навыки в работе с молочный 
стадом.

Участники конференции » 
своих выступлениях затронули 
вопросы охраны труда на про
изводстве. снижения заболевае
мости людей, массово-полити
ческой и экономической учебы 
и многие другие.

Собравшиеся единодушно со
гласились с тем. что планы и 
социалистические обязательст
ва. принятые на двенадцатую * 
пятилетку, напряженные, но 
коллектив совхоза в силах с 
ними справиться.

В. ДУРОВ, 
корр. «Ленинского знаме
ни».

ГОРОД ЗЕЛЕНЫХ УЛИЦ
г Закрепить за г Лугой репута

цию самого .«зеленого» города 
Ленинградской области помог
ли народные депутаты. Они до
бились. что. каждую новострой
ку — будь то жилой дом или 
фабричный цех — сдают здесь 
с ( Обязательным «приложени
ем»: > скверами, аллеями, цвет
никами. В этом году = их число 
заметно увеличилось. На каж
дого жителя приходится теперь 
свыше тридцати квадратных ме
тров насаждений.

Горсовет установил такое 
правило: как только в архитек
турных мастерских приступают 
к проектированию очередного 
объекта, городская служба бла
гоустройства начинает готовить 
для него зеленый наряд. Вот и 
нынешней осенью и питомниках 
заложили саженцы клена, каш
тана. липы. ивы. вяза, голубой 
ели.

—. Озеленение — важная 
часть нашей комплексной эко
логической программы, — рас

сказывает председатель испол
кома Лужского горсовета И. 
Хабаров. - -  При ее составлении 
учли наказы избирателей, вы
воды депутатских комиссий, об
следовавших все промышленные 
предприятия. Увязали перспек
тивы их развития с охраной 
окружающей среды, установили 
строгий порядок: берешься за 
стройку —• возводи очистные 
сооружения.

С. ФОНАРЕВ, 
корр. ТАСС.

Луга,
Ленинградская область.
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Нетрудовым доходам  —  надежный заслон

и снова « в с треч и»  с нес у нами
В целях выполнения требова

ний партии об усилении борь
бы с нетрудовыми доходами 
службами нашего отдела вну
тренних дел проводится работа 
по наведению строгого порядка 
в учете материальных ценнос
тей. расходовании сырья, мате
риалов. решительно пресекают
ся факты бесхозяйственности, 
бесконтрольности, расточитель
ства. обеспечивается надежная 
охрана социалистической собст
венности. Однако из-за невы
полнения руководителями мясо
комбината, маслозавода, хлебо
комбината договорных усло
вий по техническому укрепле
нию объектов и контрольно- 
пропускных пунктов созданы 
условия для несунов, любите
лей наживы за счет общества. 
Так. за 1984 год на контроль
но-пропускном пункте мясоком
бината было задержано с по
хищенными материальными 
ценностями 12 человек, в ми
нувшем году — четыре, за во
семь месяцев текущего года — 
пять человек. Например. 23 
сентября были задержаны ра
бочие мясокомбината В. Н. 
Крысанова и Н. А. Красавин, 
которые пытались вынести 
мясопродукты. Решением рай
онного народного суда оба под-

D

«НЕВЕЗУЧИЕ» ВО АНТЕНН
В стране проводится огром

ная работа по ужесточению 
экономии всех видов ресурсов. 
Важную роль в этом должны 
сыграть работники автозапра
вочных пунктов.

На мой взгляд, должного 
порядка нет на Тотемской
АЗС. Заправка личных машин 
осуществляется вместе с госу
дарственными. «Государствен
ные» водители наливают в ка
нистры «частников» (заправщи
ки молчат), допускается разлив 
топлива на землю при заправ
ке мотоциклов.

И это еще не все. .Владель-

Читатель ставит вопрос ------------------------------------------

С попутным грузом

вергнуты штрафу по 100 руб
лей каждый,

25 сентября начальник РОВД 
М. И. Колесников с рабочими 
мясокомбината провел беседу о 
мерах по усилению борьбы с 
нетрудовыми доходами и неот
вратимости наказания. Присут
ствовала на этом собрании и 
рабочая Л. П. Фирсова. Однако 
уроков из сказанного не из
влекла и 29 сентября решила, 
минуя проходную, вынести 
полтора килограмма колбасы и 
два килограмма мяса. Фирсова 
задержана с похищенными мя
сопродуктами н оштрафована 
народным судом на 150 рублей. 
Напрашивается вывод, что ру
ководство и общественные орга
низации мясокомбината, в том 
числе и созданная на предпри
ятии комиссия по борьбе за 
сохранность социалистической 
собственности, должной работы 
по закрытию каналов хищений 
не ведут, не пресекают и «дея
тельность» несунов.

Директора хлебокомбината и 
мясокомбината Л. И. Харабар- 
дин и Ю. В. Пинежанин по ин
формации отделения вневедом
ственной охраны заслушивались 
на координационном совете, 
прокуратура района. вынесла 
предостережение о недопусти-

□

цам индивидуального тран
спорта часто приходится при
обретать бензин в канистры. В 
емкости 10—20 литров недоли
вается по 1—2 литра постоян
но. У заправщиков множество 
объяснений, почему покупатель 
не получает бензин полностью.

Мне приходилось неоднократ
но указывать заправщикам на 
недолив в канистры. Например, 
месяц назад попросил объяс
нить работника АЗС. почему 
недолиты сразу две емкости. 
Она ответила, что не знает, по
чему недоливает колонка. Но 
кто должен знать?

Рейд „За эффективный труд 
и здоровый быт"

НЕТ ЗАБОТЫ

В нашей газете «Ленинское 
знамя» за 18 сентября я про
читал заметку об опыте куйбы
шевских водителей по загрузке 
транспорта на обратный путь. 
Поинтересовался, как идут де
та в Тотемском филиале объе
динения «Вологдаавтотранс». 
работу которого возглавляет 
Р. В. Баландина. Надо сказать, 
что вместе со своей помощни
цей И. Ф. Ляховой к своим 
обязанностям они относятся до
бросовестно. Ни одну автома
шину. пришедшую в Тотьму с 
грузом, не отпустят порожня
ком — звонят в разные пред
приятия и организации до тех 
пор. пока не получат положи
тельный ответ. Чаще транспорт
ные услуги они предлагают Су
хонскому леспромхозу, мясо
комбинату, маслозаводу, льно
заводу. мехлесхозу и другим. 
«Газики» обычно загружают 
посылками в районном узле 
связи. И результат налицо. Наш 
филиал по итогам работы за 
первый квартал текущего года

занимал первое место в облас
ти. За девять месяцев отправ
лено более 33 тысяч тонн, план 
выполнен на 127 процентов.

Большой вклад в выполнение 
плана внесли и наши тотемские 
водители ремтехпредприятия и 
ПМК-1367 И. Панкратовский, 
Ю. Макаров. Н. Сергачев. П. 
Курицын. И. Первунинскнй н 
многие другие. Отправляясь в 
командировку в Череповец, Во
логду или Сокол, они обяза
тельно загрузят автомашины 
попутным грузом...

Но хочется сказать о дру
гом. В четвертом квартале те
кущего года н в зимние меся
цы будущего автохозяйствам 
предстоит выполнить большой 
объем работ по перевозкам гру
зов внутри района. Дело надо 
поставить так. чтобы порожних 
рейсов у водителей не было. 
Пока же их у нас предоста-

мости нарушения закона. Указа
но также на бездействие добро
вольных народных дружин, 
комсомольского прожектора, 
слабое использование стенной 
печати. Подчеркнута необходи
мость поднять роль админист
рации, начальников цехов, уча
стков, бригадиров, трудовых 
коллективов н товарищеских су
дов в проведении разъясни
тельной работы об ответствен
ности за посягательства на со
циалистическую собственность.

Постановлением ЦК КПСС 
на должностных лиц возлагает
ся особая ответственность за 
обеспечение сохранности народ
ного добра от расхитителей и 
порчи, устранение условий, по
рождающих бесхозяйственность. 
Поставлена задача — вести эту 
работу активно и бескомпро
миссно, чтобы во всех отраслях 
неукоснительно соблюдались за
коны, принципы социальной 
справедливости, чтобы прочно 
были перекрыты все каналы и 
лазейки для незаконного обога
щения за счет государства.

д . КОЗЛОВ, 
начальник отделения вне
ведомственной охраны 
РОВД, капитан милиции.

За летний сезон израсходо
вал талонов на 100 литров. 
Мне колонка «недолила» при
мерно десятую часть. Если эту 
цифру помножить на число 
владельцев только мотоциклов 
(коим и я являюсь), то резуль
тат «впечатляет». Получаются 
тонны бензина! Благодатная по
чва для хищений.

Может один я такой невезу
чий? Поспрашивал у других 
водителей — та же картина. 
На недолив пожаловались меха
ник Н. М. Новиков, участники 
войны М. М. Корепов, П. А. 
Филев. А ведь они несут пря
мые убытки, кто их нм возмес
тит?

С. ПЕТРОВ.

точно. Например, райсельхоз
химия возит минеральные удо
брения в колхозы «1-е Мая», 
«Сигнал», «Великодворье», 
«Никольский», имени Ленина, 
в совхоз «Погореловский», а 
обратно самосвалы идут пус
тые. Хотя вполне бы можно 
заехать водителям в карьер 
Соколово и привезти попутно 
гравий на улицы города. До сих 
пор в Тотьме в непроезжем 
состоянии находятся улицы 
Октябрьская. Луначарского. 
Клочнхина, Трудовая. Напри
мер. на улицу Клочихина навез
ли глины, а что в ней толку? 
Считаю, что мое предложение 
о загрузке попутных самосва
лов гравием вполне приемле
мо. только надо соответствую
щим организациям наладить 
это дело.

П. СЕЛИВАНОВСКИИ, 
рабкор.

В настоящее время много пи
шут в газетах об организации 
отдыха трудящихся, немало по
лезного на эту тему показыва
ют по телевидению. На приме
рах лучших коллективов нам н 
надо учиться отдыхать. А как 
обстоит дело с организацией 
досуга лесозаготовителей в Чу- 
риловском лесопункте? В ми
нувшее воскресенье я поинте
ресовался у заведующей клу
бом Л. А. Вайгачевой. какие 
запланированы культурно-мас
совые мероприятия? Выясни
лось. что никаких. Почему?

Любовь А р к а д ь е в н а  
бездеятельность клубного уч
реждения объяснила рядом 
причин. И. пожалуй, самой 
главной считает, что помещение 
клуба ветхое, холодное, а по
этому народ туда не идет.

Для организации вечеров нет 
никаких музыкальных инстру
ментов. Правда, профком лес
промхоза выделил новый баян, 
но на нем никто не умеет иг
рать. Есть магнитофон, но уси
литель давно неисправный. Без 
музыки веселья не организу
ешь. Л. А. Вайгачева обраща
лась несколько раз к начальни
ку лесопункта В. Г. Малыше
ву с просьбой отремонтировать 
входную дверь, но помощи .так 
и не получила.

Не организован в клубе по
каз кинофильмов и?-за отсутст
вия киномеханика. Недавно 
все же были организованы тан
цы. Кружилось несколько пар. 
Один молодой человек сказал: 
«Как это хорошо, вот бы поча
ще нам так отдыхать, не стала 
бы из Чуриловки уезжать мо-

Средняя школа №  2 и дет- 
комбинат «Солнышко» распо
ложены недалеко друг от дру
га. Но пройти участок улицы 
Осипенко, который их соединя
ет, — чистое мучение не толь
ко для детей, но и их мам. 
Приходится сначала перенести 
ребенка через непролазную 
грязь, потом тащить коляску. 
Родители нервничают, дети ча
сто плачут. Понятно, с каким 
настроением одни приходят на 
работу, другие — в школу 
или детсад. Та же картина 
рядом, на улице Октябрьской.

В прошлом году коммуналь-

Еще совсем недавно радова
лись тотьмичн новому дому на 
улице Володарского, что стоит 
рядом с рестораном. Но вот 
прошло несколько лет, н кра
сивым его уже не назовешь. 
Достаточно прохожему беглого 
взгляда, чтобы оценить непри
глядный вид этого дома. Мож
но подумать, что построен он 
лет 20* назад — шифер на 
крыше местами разбит, стена 
всегда сырая и уже позеленела.

Я не знаю, в чьем ведомстве 
находится этот дом. Неужто у

ОБ ОТДЫХЕ
лодежь!». Трудно что либо до
бавить к сказанному, все это 
действительно так. Пока не за
держивается молодежь в лесо
пункте, скучно там.

А ведь сейчас в соответст
вии с решениями партии и пра
вительства социальные вопросы 
должны решаться так же. как и 
производственные. В Чурнлов- 
ке пока к перестройке в этом 
отношении не приступили, по- 
прежнему из-за леса не видят 
людей.

Конечно, не во всем права и 
тов Вайгачева. Ведь холодно 
в этом клубе не круглый год? 
Почему же в другое время не 
проводится в нем никаких ме
роприятий? Скажем, вечеров 
отдыха, чествования передови
ков производства и ветеранов 
труда. Почему же уживчива с 
недостатками в своей работе 
Вайгачева? Причина, наверное, 
в том, что так лучше, спокой
нее «работать». А разве не в 
состоянии профсоюзный коми
тет Тотемского леспромхоза 
обеспечить музыкальными инст
рументами Чуриловский клуб?

Пора бы профсоюзной и пар
тийной организациям лесопунк
та. профсоюзному комитету 
леспромхоза по-настоящему ра
зобраться в причинах бездейст
вия клуба. Время раскачки уже 
истекло.

Необходима помощь также 
со стороны Тотемской киносети 
в подборе киномеханика и орга
низации демонстрации кино
фильмов.

С. ПРОКОШЕВ» 
общественный корр. «Ле
нинского знамени».

ники отремонтировали участок 
улицы от Осипенко до Загород
ной. Был проезд и проход, по
ка нынешним летом улицу не 
перекопали — строили комму
никации для совхоза «Тотем- 
ский». С кого спросить, сколь
ко впустую затрачено средств, 
почему не восстановлена проез
жая часть после засыпки тран
шеи? Особенно ждут ответа те. 
кто ежедневно с трудом прео
долевают эти препятствия, уто
пая в грязи.

В. БЕЛОГЛАЗОВ, 
ветеран войны и труда, 

г. Тотьма.

его руководителей не доходят 
руки, чтобы заменить несколь
ко листов шифера?

По всей стране развернулась 
борьба за экономию и береж
ливость. Так почему мы так 
беззаботно относимся к тому, 
что уже создано, на что затра
чены большие средства? Ведь 
легче вовремя выполнить какой- 
то мелкий ремонт, чем постро
ить новый дом или провести ка
питальный ремонт его.

П. ФИЛЕВ, 
ветеран труда.

-------------------------------- Эх, дороги! -------------------------------

ПЛАЧ НА ПЕРЕКРЕСТКЕ

БЕРЕЧЬ ЖИЛОЙ ФОНД

Читатель предлагает

„ПРЯМАЯ ЛИНИЯ"
Отдел действенности

„Забота о кадрах—-превыше всего“
В одном из номеров газеты 

«Комсомольская правда» мое 
внимание привлекла заметка 
«Прямая линия». В ней гово
рится о новой форме работы 
редакции газеты. Читатели зво
нят или присылают по теле
графу вопросы, н им отвечают 
компетентные люди.

Уже около года существует 
^Прямая линия» в «Комсомол

ке», и она вполне себя оправ
дала. вызвала живой интерес. 
Теперь и другие газеты при
меняют эту форму общения с 
читателями.

Я предлагаю взять на воо
ружение «Прямую линию» и 
газете «Ленинское знамя», что
бы можно ' было задать во
прос непосредственно ответст
венному работнику райкома

партии или райисполкома, ру
ководителю предприятия. Во
просы и ответы затем публи
ковать.

По-моему, это очень интерес
ная и нужная форма общения, 
которую подсказало время ко
ренных изменений. Она будет 
способствовать активному учас
тию в делах страны . каждого 
из нас.

С. ПОПОВ.
г. Тотьма.

На статью, опубликованную в 
нашей газете за Jvfe 110 под та
ким заголовком, председатель 
исполкома Верхнетолшменского 
сельского Совета А. С. Солда
тов сообщил в редакцию, что 
квартира директору сельского 
дома культуры Г. А. Козловой 
предоставлена в восьмнквар- 
тирном доме с удобствами.

□  □
На эту же статью председа

тель исполкома Никольского 
сельского Совета В. С. Микля- 
ева дала ответ в редакцию, что 
в сельском доме культуры про
веден частичный ремонт, отопи
тельная система для работы в 
зимних условиях подготовлена. 
В настоящее время идет ремонт 
кинобудки.
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Любителям
искусства

Передвижная выставка са
модеятельных художников и 
мастеров декоративно-при
кладного искусства — чле
нов клуба «Тотыпа» переко
чевала из Великого Устюга 
в Кичменгский Городок.

Невелико это село, но, на 
зависть многим райцентрам, 
располагает собственной кар
тинной галереей. Здесь, в 
светлом просторном зале, 
экспонируется 46 работ 18 
авторов-тотьмичей.

Большой интерес посетите
лей вызвали живописные ра
боты Н. П. Сажина из се
рин «Наш город», посвящен
ные 850-летню Тотычы, по
лотна В. П. Хвороста, А. С. 
Пестерева. Подолгу задер
живаются любители искус
ства около экспонатов само
деятельных мастеров декора
тивно - прикладного искусст
ва М. Н. Хреновой, А. А. 
Линьковой, В. А. Климова.

В книге отзывов немало 
добрых слов в адрес устрои
телей и авторов выставки.

Из Кнч.-Городка передви
жная выставка проследует в 
Никольск, а затем возвра
тится в Тотьму. Здесь она 
будет развернута в честь 
юбилея города.

В. ПАВЛОВ.

По путевкам 
профсоюза

В профком Тотемского 
леспромхоза ежегодно по 
ступает более 50 путевок 
для санаторно - курортного 
лечения и отдыха. За девять 
месяцев текущего года в са
наториях поправили свое 
здоровье 35 человек и во
семь провели свои отпуска в 
домах отдыха.

Бесплатными путевками 
награждаются передовики 
производства — победители 
социалистического соревнова
ния. Так, по решению кол
лектива бригады водителей 
Чурнловского лесопункта по 
туристической путевке в Ли
тве и Белоруссии побывали 
А. И. Полысасв и И. О. 
Дексгеймер. Туристической 
путевкой по маршруту «Че
реповец — Астрахань» был 
награжден оператор сучко
резной машины Пятовского 
лесопункта Н. С. Двонниш- 
ннков. В доме отдыха «Се
верная Двина» отдыхал элек
трик нижнего склада Кам- 
чугского лесопункта Н. В. 
Некрасов.

Н. ПОПОВА, 
заместитель председа
теля профкома Тотем
ского леспромхоза.

Наш выход. Воспитанницы 
Тобольского культпросветучилн- 
ща Марина Титова, Галина Вто- 
рушеьа, Юлия Такбершина.

Фото ТАСС.

О людях хороших

Желанная
гостья

Сейчас нередко в разговоре 
о профессиях можно слышать 
модное слово «престижный». 
Престижная профессия, пре
стижный факультет и т. д. А я 
так считаю: не должность кра
сит человека, а его поступки, 
отношение к делу. Например, 
у нас в Погореловском почто
вом отделении связи три деся
тилетия работает почтальоном 
3. В. Линькова. Она пользует
ся заслуженным авторитетом 
как среди своих сослуживцев, 
так и среди населения сельсо
вета. Вся ее трудовая жизнь 
как на ладони видна — по ее 
вине не было задержки в достав
ке почты. А участок у Зои Ва
сильевны большой — деревни 
Залесье, Погорелово. Семенко- 
во. Боярское. Погост и усадьба 
совхоза «Погореловский». Га
зеты и письма вручает она лю
дям с улыбкой.

3. В. Линькова умеет кста
ти предложить клиентам пра
здничную открытку, конверты, 
лотерейный билет «на счастье». 
Ее принципом всегда были веж
ливость. внимание к человеку, 
честность. За это любят и ува
жают почтальона.

Ф. ЧЕПУРОВ.

На пришкольном 
участке

Много разных овощных куль
тур выращивают со своими учи
телями учащиеся средней шко
лы № 1 на пришкольном уча
стке. Здесь учат ребят любить 
труд, родную землю и приро
ду.

Богат растительностью шко-~ 
льный сад. в котором учителя 
часто проводят для ребят экс
курсии. Внимание всех при
влекала облепиха. Ее костяне- 
видные мясистые плоды как 
бы облепляют стебли. Ежегод
но ягоды собирали и продава
ли желающим. Нынче этот куст 
облепихи искалечен — ветки с 
плодами обломаны. Больно 
смотреть на него и очень обид
но, что есть еще среди нас 
люди, которые безжалостной 
рукой губят красоту природы.
’ Каждый человек должен бе
речь н охранять природу. В 
школах надо чаще проводить 
беседы об охране окружающей 
среды. А родителям необходи
мо следить за выполнением 
детьми режима школьника и 
не допускать, чтобы вечерами 
безобразничали они на улицах 
и в садах. Надо всем беречь 
зеленый наряд города, тем бо
лее. что скоро будем отмечать 
юбилей Тотьмы.

М. ПЕСТОВА, 
учительница - пенсионерка.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.
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Подготовительное отделение 
Вологодского политехнического 
института в 1986/87 учебном 
году объявляет прием слушате
лей на дневной поток (с отры
вом от производства), которые 
будут подготовлены для учебы 
в Вологодском политехническом 
институте.

На подготовительное отделе
ние принимаются граждане в 
возрасте не старше 34 лет, име
ющие стаж работы не менее 
одного года после окончания 
дневной средней школы, не ме
нее двух лет после окончания 
ПТУ, не менее трех лет после 
окончания техникума.

Направление может быть да
но лицам, имеющим непрерыв
ный трудовой стаж не менее 
одного года по рабочей тариф
ной сетке в данном промыш
ленном предприятии, совхозе, 
на строительстве, транспорте 
или связи, а также колхозе и 
уволенным из рядов Советской 
Армии. Ученический стаж не 
учитывается.

Отбор и зачисление произ
водится на основе собеседова
ния. в пределах курса средней 
школы. Начало занятий с 1 
декабря. продолжительность 
учебы до 31 июля. В период 
обучения всем слушателям вы
плачивается стипендия, иного
родние обеспечиваются общежи
тием.

Слушатели, успешно закон
чившие дневное отделение, за
числяются студентами вуза без 
вступительных экзаменов на 
специальности факультетов 
дневной формы обучения.

Для поступления необходи
мы следующие документы: за
явление на имя ректора по ус
тановленной форме, направле
ние с места работы или воин
ской части по установленной 
форме, оригинал документа о 
среднем образовании, характе
ристику с места работы или 
воинской части с подписями ру
ководителя предприятия и об
щественных организаций, с 
круглой печатью и датой вы
дачи, выписку из трудов ’ 
книжки или книжки колхозни
ка. заверенную начальником 
отдела кадров. 8 фотокарточек 
размером 3x4 см. медицинскую 
справку (форма № 086/у).
Паспорт и воинский билет 
предъявляются лично.

Направлять документы и об
ращаться за справками в дека
нат подготовительного отделе
ния по адресу: 160600. г. Во
логда. ул. Ворошилова, 3, каб. 
26. Тел. 2-26-24.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

СТАРШИЙ ИНЖЕНЕР по 
центрозавозу, ЗАВЕДУЮЩИЙ 
складом автомобильных и трак
торных запчастей, СЕКРЕ
ТАРЬ - МАШИНИСТКА.
ТРАКТОРИСТ. РАБОЧИЙ 
склада Тотемским райагросна- 
бом РАПО. Обращаться в от
дел по труду райисполкома или 
по телефону 2-19-48.

ДЕЗИНФЕКТОРЫ по проф- 
дезработам и ЛАБОРАНТ- 
БАКТЕРИОЛОГ с медицин
ским образованием райсанэпи- 
демстанцией. Обращаться, в от
дел по труду райисполкома.

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ, ТРАК
ТОРИСТ на постоянную рабо
ту, СЕКРЕТАРЬ - МАШИНИ
СТКА (временно на год) То- 
темскнм ЭТУСом. Обращаться 
в отдел по труду райисполкома.

ВОДИТЕЛИ на автомашины 
ГАЗ-66 и ГАЗ-53, ЗАВЕДУЮ-

1ЩАЯ парикмахерской, УЧЕНИ
КИ портных и вязальщиц на 
постоянную работу Тотемским 
РПУ бытового обслуживания.

ОБЪЯВЛЕНИЯ -----------РЕКЛАМА
•  П 0  3 Д Р

Юрий ПОМБЛОВ 
и Анжелла БАДЕ! 

Поздравляем вас с законным 
браком! Желаем крепкой неуга
симой любви, счастья, верности 
н нежности.

Администрация и профсо
юзный комитет орса То
темского леспромхоза.

А В Л Я Е М!
Валя н Сергей АФОНИНСКИЕ! ] 

Поздравляем вас с законным \ 
браком! Пусть сбудутся завет- ] 
ные мечты, любовь согреет в ] 
стужу и в ненастье. И пусть j 
для вас откроется все то, что 
люди называют счастьем. 

Коллектив автогаража рай
потребсоюза.

Н а  го лу б Ы х  э к р а н а х
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 ОКТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00 
—- «Время». 8.40 — Ритмичес
кая гимнастика. 9.10 — «Хочу 
все знать». 9.20 — 40-й тираж
«Спортлото». 9.30 — «Будиль
ник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Утрен
няя почта». 11.30 — «Клуб пу
тешественников». 12.30 — «Му
зыкальный киоск». 13.00 —
«Сельский час». 14.00 — «Здо
ровье». 14.40 — «В хороводе 
были мы». Фольклорный празд
ник в г. Великий Устюг. 15.30 
— «Мир растений». 16.20 —
«В гостях у сказки». «Волшеб
ная лампа Аладдина». Художе
ственный фильм. 18.00 —«Меж
дународная панорама». 18.45— 
«Преступление». Худ. фильм. 
Фильм 2-й. «Обман». 21.00 — 
«Время». 21.45 — «Мастера ис
полнительского искусства*.

23.00 — Футбольное обозрение. 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 Щ

— «Нам не дано предугадать...». 
Худ. фильм. 9.40 — Концерт. 
10.10 — «Русская речь». 10.40
— Программа Молдавского те
левидения. 12.10 — «Мир и мо
лодежь». 12.45 — Мультфильм. 
12.55 — «Из сокровищницы 
мировой музыкальной культу
ры». 13.45 — Чемпионат СССР 
□о хоккею. 15.15 — Премьера 
музыкального спектакля «Дитя 
мира». 16.25 — Реклама, 16.30
— «Рассказывают наши коррес
понденты». 17.00 — Чемпионат 
СССР по футболу. 18.45 —
«Наш дом». 19.30 — «Музы
кальная мозаика». 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — «Человек. Земля. Все
ленная». 21.00 — «Время».
21.45 — «На экране ■— киноко
медия». «Ехали в трамвае 
Ильф и Петров».

О ПОРЯДКЕ ОТПУСКА ДРЕВЕСИНЫ МЕСТНОМУ 
НАСЕЛЕНИЮ В ЛЕСАХ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ ) 

В целях наведения должного порядка в состоянии, ис
пользовании и охране колхозных и совхозных лесов, соблю
дения установленных правил лесопользования и норм, пре
дусмотренных лесным законодательством. межхозяйствен
ным лесхозом будут приниматься дополнительные меры по 
упорядочению отпуска древесины и выписки лесорубочных 
билетов для местного населения. Межхозяйственный лесхоз 
обращает внимание всех граждан, ведущих заготовку дре
весины в колхозных и совхозных лесах, на обязательное 
выполнение предъявляемых лесохозяйственных требований: 

заготовка древесины разрешается только в отведенных 
для этих целей местах,

очистка мест рубок должна проводиться одновременно с 
заготовкой способом, указанным в лесобилете,

использование хвойной древесины на дрова запрещается, 
единственным документом, дающим право на заготовку и 

вывозку древесины, является лесорубочный билет. Рубка 
леса до получения лесобилета категорически запрещается.

Все другие документы и распоряжения являются неза
конными, а древесина, заготовленная по таким распоряже
ниям, считается самовольно срубленной. Рубка леса в ме
стах, не указанных в лесобилете, не допускается.

Время и место выписки лесорубочных билетов для ме
стного населения конкретно определены на местах в каж
дом колхозе и совхозе.

Граждане, нарушающие существующий порядок заготов
ки древесины, будут привлекаться к материальной ответст
венности за ущерб, причиненный лесному хозяйству, соглас
но действующему законодательству.

МЕЖХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ЛЕСХОЗ.

Я Р М А Р К А  •  Я Р М А Р К А  
Правление Тотемского райпотребсоюза приглаша

ет иа ярмарку-распродажу промышленных това
ров весенне-осеннего ассортимента по сниженным 
ценам. Ярмарка проводится в районном Доме куль
туры 19 октября с 11 часов.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
18—19 октября —- цветной 

индийский художественный 
фильм (2 серии) «Сокровища 
древнего храма». Сеансы: ■ 16, 
18-30, 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
18—19 октября — цветной 

художественный фильм «Про
стая история» (Зрители до 16 
лет не допускаются). Сеансы: 
в 17, 19 (удл.), 21-10.

Тотемскнй райпотребсоюз 
производит дополнительный на
бор в школу-магазин для обуче
ния профессии продавец. Срок 
обучения 6 месяцев. Выплачи
вается стипендия. Обращаться 
в отдел кадров по адресу: ул. 
Механизаторов, 13, телефон
2-10-51.

Продаются дойные козы. Об
ращаться: Первомайская наб., 
47, к Шубиной.

Райком партии и районная 
организация общества «Зна
ние» выражают глубокое со
болезнование Марченко На
дежде Константиновне по 
поводу безвременной смерти 
сына

СЕРГЕЯ.

Коллектив работников То
темского РОВД выражает 
глубокое соболезнование 
Марченко Надежде Констан
тиновне по поводу безвре
менной смерти сына 

СЕРГЕЯ.

Жена, дети, родственники 
скорбят по поводу смерти 

ЖЕНИХОВА 
Алексея Михайловича.

Коллектив Тотемского ав
топредприятия выражает 
глубокое соболезнование Же
нихову Вячеславу Алексее
вичу по поводу смерти отца 

ЖЕНИХОВА 
Алексея Михайловича.
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